



SECCIONES

EL TIEMPO

MI SUSCRIPCIÓN

CARLOS

MIS NOTICIAS

OPINIÓN

EDITORIALES

CARICATURAS

BLOGS

COLUMNISTAS

Hola Carlos el correo chriveraramirez@gmail.com no ha sido verificado. [VERIFICAR CORREO.](#) ó [CAMBIAR CORREO.](#)

Compartir



# La iguana, en peligro de extinción

Al cierre del 2022 la petrolera registra una cuenta por cobrarle a la Nación de \$ 26 billones.

RELACIONADOS: [OPINIÓN](#) | [ECOPETROL](#) | [HIDROCARBUROS](#) | [COLUMNISTAS](#) | [MINMINAS](#)

Los resultados financieros de Ecopetrol evidencian ser razón suficiente para comprender que esta empresa es la joya de la corona. No solo por el magnífico desempeño de sus utilidades durante el 2022, sino por su aporte a nuestra soberanía energética, su determinante participación en nuestra balanza de pagos y su significativa contribución a la estabilidad de las finanzas públicas, al punto de que este año la Nación recibirá de la petrolera estatal al menos 22 billones como dividendos y 17 billones por impuestos, una suma que equivale al 52 % del presupuesto de inversión nacional.

## Más de Néstor Humberto Martínez

ausencia de acciones contra los cultivos ilícitos.

FEBRERO 18 DE 2023

### Petro vs. Gaviria

Inexplicable que eliminen las comisiones de regulación para intervenir precios de servicios públicos

FEBRERO 12 DE 2023

### A por las cámaras de Comercio

En el proyecto se dispone lo necesario para que el Gobierno pueda tomarse las cámaras de Comercio.

FEBRERO 05 DE 2023

### Brindis colombo-chino por el metro

El gerente del metro ha dicho públicamente que hoy la obra se está ejecutando.

ENERO 28 DE 2023

### La calle: el quinto poder

Son hordas que hacen coro a la partitura de sus líderes en la dirección aspiracional de su ideología

## Temas relacionados

NANCY PATRICIA GUTIÉR. FEB 27

Por fin coincido con Petro en algo



BLOQUEOS FEB 14

SUSCRIPTORES [A](#) Bloqueos y amenazas del Eln tienen en jaque la producción de oro e hidrocarburos



Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

[VER MÁS COLUMNAS](#)

No obstante estas consideraciones, la ministra de Minas se propuso llevar adelante una política de hidrocarburos que dinamita el futuro de la empresa y, de ñapa, ha decidido remover la exitosa administración que la gobierna, por el simple prurito de nombrar a personas afectas al "cambio", en contraste con los gobiernos anteriores, en los que prevaleció su carácter técnico.

Es plausible que avancemos por el camino de la sustitución de los combustibles fósiles. Pero con gradualidad y con realismo, dada la situación de nuestras finanzas y del

“

Irene Vélez tiene que entender que no puede

...ción de nuestras manos y del contexto mundial. Nadie puede pretender que Colombia, que apenas es responsable del 0,6 % de las emisiones de carbono contaminantes, vaya a cambiar la realidad del calentamiento global asumiendo una política radical que impida nuevas exploraciones petroleras.

Irene Vélez tiene que entender que no puede comprometer nuestra soberanía energética en el mediano plazo y que -

con su política cerrera- no puede seguir haciéndoles daño a Ecopetrol y a sus accionistas, entre ellos la Nación. Basta mirar que, no obstante la bonanza, durante los últimos doce meses la acción de Ecopetrol cayó de \$ 3.600 a \$ 2.700, llegando a cotizaciones de \$ 2.100 en los momentos más críticos de las declaraciones de la ministra. Esta realidad debería desvelarla, porque equivale a una pérdida de valor de la capitalización bursátil de la compañía equivalente al 25 %, esto es una suma similar al monto de la última reforma tributaria.

El Gobierno también está en la obligación de resolverle a Ecopetrol el problema del déficit del Fondo de Estabilización de los Precios de los Combustibles (FEPC). Si quiere seguir subsidiando el precio interno de la gasolina, sin tocar el valor del ACPM y haciendo aumentos pírricos frente al valor internacional del petróleo, tendrá que asumir el costo de esa política, sin recargarse en Ecopetrol. El Contralor y los accionistas minoritarios deberían mirar con lupa lo que está pasando.

Al cierre del 2022 la petrolera registra una cuenta por cobrarle a la Nación de \$ 26 billones por el déficit del FEPC, en cuya cancelación trabajan el Gobierno y la empresa "de manera conjunta y comprometida", según el balance conocido. La verdad es que en el actual presupuesto (Ley 2276/22) solo se previeron \$ 19 billones para cubrir dicho déficit. No obstante, en el proyecto de adición presupuestal que cursa se solicita eliminar la asignación prevista, para utilizarla en otros propósitos oficiales, con la anotación de que el pago al FEPC "se hará mediante una compensación directa entre la Nación y Ecopetrol contra los dividendos generados, que son propiedad de la Nación".

El asunto no es tan sencillo. Porque aun con los dividendos a favor del Gobierno, a marzo quedarán pendientes por cancelar \$ 5 billones del año pasado, más \$ 10 billones adicionales, que se causarán en estos primeros tres meses. El déficit del FEPC debe asumirlo directamente la Nación y no cargárselo a Ecopetrol, según la Ley 1819/16 y el decreto 1068/15. ¿Acaso los accionistas minoritarios de Ecopetrol tienen que cargar con los \$ 5 billones del costo de oportunidad del valor del déficit al cierre del año pasado? Mucho más grave si, como se le ha anunciado al mercado, la compañía tendrá que salir a endeudarse para financiar sus inversiones, dada la exigente política de dividendos que le impone el Gobierno para compensar sus deudas. Estos temas, claro está, deberán ser debatidos a fondo en la próxima asamblea de accionistas, que servirá adicionalmente para agradecerle a Felipe Bayón todos sus servicios, de los que la empresa jamás debió privarse.

**Taponazo.** ...y a todas estas, ¿qué dice la USO?

NÉSTOR HUMBERTO MARTÍNEZ NEIRA

## **Entender que no puede comprometer nuestra soberanía energética en el mediano plazo y que no puede seguir haciéndole daño a Ecopetrol y a sus accionistas, entre ellos la Nación**





**NÉSTOR HUMBERTO MARTÍNEZ**  
05 de marzo 2023, 12:00 A. M.



Compartir



**DESCARGA LA APP EL TIEMPO**  
Personaliza, descubre e infórmate.



## Otros opinan



**Germán Vargas Lleras**

### Líneas rojas, azules y verdes

Colombia necesita un sistema sensible, eficiente y sostenible, ágil en la tramitación de citas.

### Bienvenidos al pasado

Si así se reparte el Sena en el país, en el Gobierno del Cambio, nada ha cambiado.



**Néstor Humberto Martínez**

### La iguana, en peligro de extinción

Al cierre del 2022 la petrolera registra una cuenta por cobrarle a la Nación de \$ 26 billones.



**María Isabel Rueda**

## Empodera tu conocimiento



**ALEJANDRO GAVIRIA** 02:05 A. M.

**SUSCRIPTORES** **Una salida cantada: la historia del exministro de Educación, Alejandro Gaviria**



**REFORMA DE LA SALUD** 01:59 A. M.

**SUSCRIPTORES** **Petro: la reforma que causó crisis de gabinete y tiene en vilo a la coalición**



## Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

**VALLE DEL CAUCA**

06:15 A. M.

**Salía a trabajar, reclamó porque estaban tirando piedras y lo asesinaron**



En el municipio de Pradera (Valle) hay asombro por homicidio en zona u ...

**VIOLENCIA** 12:00 A. M.

**SUSCRIPTORES** **Radiografía de las 6 ciudades colombianas en el 'ranking' de urbes más violentas**



**BUENAVENTURA** 09:30 P. M.

**Autoridades incautaron en Buenaventura 2.890 pares de zapatos de contrabando**



**BARRANQUILLA** 06:00 A. M.

**Avanza plan para darle vida a la playa de Puerto Mocho, en Barranquilla**



Intervenciones buscan rehabilitación del tajamar occidental con tren t ...

**PROYECTO DE VIVIENDA** 06:10 P. M.

**Investigan presunta firma falsa en aprobación de proyecto en Puerto Colombia**



## Horoscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de **EL TIEMPO**



**EL TIEMPO**

COPYRIGHT © 2023 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7 . Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo

SÍGUENOS EN:

